

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, penulis menyimpulkan bahwa faktor penyebab *bullying* di SMA 10 Toraja Utara, kecamatan Kapalaitu ialah Faktor teman sebaya dimana dikatakan harus mampu menjadi teman, sahabat untuk berbagai cerita serta mendukung, tetapi kenyataannya yang terjadi di SMA 10 Toraja Utara mereka belum bisa menjadi teman yang baik dalam hal ini memandang fisik serta membully teman yang dianggap tidak selevel dengan mereka dan juga cenderung mudah untuk mengajak temannya untuk menjauhi atau melakukan bully secara sosial.

Namun mereka menganggap bully sebagai permainan dan bahan candahan kepada korban, tapi tanpa dia sadari bahwa itu menyakiti korban sehingga dapat berdampak kepada aktivitasnya sehari-hari. Bentuk *bullying* ini dapat dikatakan *bullying* verbal dalam hal ini mengejek. Oleh sebab itu perlu adanya bimbingan kepada pelaku maupun korban bahwa apa yang dilakukan itu sangat tidak baik. Mereka harus sadar bahwa dimata Tuhan semua manusia sama dan merupakan ciptaan Tuhan sangat mulia.

## B. Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas maka ada beberapa saran kepada pihak yang terkait sebagai berikut:

### 1. Bagi sekolah.

Hendaknya lebih memperketat pengawasan dari berbagai pihak, mulai dari security, sampai kepada pimpinan sekolah agar bertindak mengawasi tindakan *bullying* supaya tidak menimbulkan korban.

### 2. Bagi Guru

Hendaknya lebih memperhatikan siswa serta melibatkan diri dalam setiap kegiatan yang dilakukan siswa supaya membangun kebersamaan tanpa menimbulkan *bullying*.

### 3. Peserta didik

Hendaknya saling mendorong serta menolong satu sama lain agar dapat menjalin kebersamaan yang baik tanpa saling menjatuhkan

### 4. Bagi Orang tua

Hendaknya memberikan kasih sayang dan perhatian yang baik kepada anak-anak agar tidak terjadi hal negatif yang tidak di inginkan serta menjadi teladan dalam keluarga, juga memberikan pengawasan ekstra namun tidak terlalu ketat agar anak-anak terhindar dari hal-hal negatif